

Citybienen am Tourainer Ring



Wir, die Citybienen.de - Demeter-Imker möchten gerne unsere Heimatstadt mit einem Bienenstand im öffentlichen Raum bereichern und so auf die Wichtigkeit der bestäubenden Insekten hinweisen.

Wir Demeter-Imker legen besonderen Wert auf die "Wesensgemäße Bienenhaltung". Diese Art der Bienenhaltung stellt den Bienen in den Vordergrund und nicht den Honigertrag. Unsere Bienen haben im Brutraum einen ungeteilten Naturwabenbau und die Königin darf sich in der ganzen Bienenwohnung frei bewegen. Auch betreiben wir keine Königinnenzucht und imkern nur mit dem natürlichen Schwarmtrieb der Bienen.

Unsere Demeter-Zertifizierung spiegelt unsere ernsthafte Bemühung um einen besonderen Umgang mit den Bienen und unserer Erde wider. Die jährliche Demeter-Zertifizierung ist die strengste Bio-Zertifizierung und ist ein Garant für Bienenprodukte von besonderer Qualität.

Wir möchten auf dem Grundstück Tourainer Ring / Auerstraße einen kleinen Bienenstand inmitten eines Blühstreifens errichten. Es soll allerdings kein normaler Bienenstand werden, sondern ein besonderer, bei dem wir insbesondere auf das Wohl und Wesen der Bienen hinweisen wollen. Daher möchten wir drei verschiedene Bienenwohnungen aufstellen:

- unsere erste [Klotzbeute nach Zeidler-Art](#): es ist ein von uns ausgehöhlter Baumstamm, der den Bienen einen optimalen und wesensgemäßen Wohnraum bietet,
- eine wärmeisolierte Bienenwohnung mit wesensgemäßem Brutraum (Zander 1 1/2) und
- eine nicht gedämmte Bienenwohnung mit wesensgemäßem Brutraum (Zander 1 1/2).

Die beiden Zanderkisten werden wir mit einer Bienenwaage ausstatten, um die Entwicklung der Bienenvölker in den verschiedenen Wohnräumen vergleichen zu können.

Aus Sicherheitsgründen werden wir mit einem Abstand von ca. 2-3 m einen Holzzaun aufstellen, der es gut ermöglicht die Bienen zu beobachten, ohne dass die Bienen sich gestört fühlen. Für alle interessierten Internetnutzer gibt es ein Livebild von einer WEB-Cam und die Messergebnisse auf unserer Internetseite.

Zu dem Gesamtkonzept gehört auch die Anlage eines Blühstreifens auf der Rasenfläche, in dem der Bienenstand eingebettet wird, um allen Mitmenschen auch ein gesundes Bunt statt eines einfachen Grün zu schenken.

Hier weisen wir auch auf das bundesweite [Netzwerk Blühende Landschaften](#) hin, welches sich auch für mehr Blühpflanzen und Artenvielfalt in der Natur und Landwirtschaft einsetzt: Das ist nicht nur für die Honigbiene wichtig, sondern auch für die vielen Wildbienen, Hummeln, Schmetterlinge, usw.

Mit dem zunehmenden langweiligen Grün stirbt auch die Vielfalt der Natur.

Dieser zentral gelegene Raum in der Nähe unseres Hauptbienenstandes bietet uns dann auch die Möglichkeit interessierten Menschen und Gruppen die Bienen näher zu bringen. So haben wir im Jahr 2016 bereits einen Vormittag für Kinder aus einem Oberhausener Vormittag gestaltet.

Gesponsert wird das Projekt von der

Citybienen.de-Demeter-Imkerei und der DSS DatenSicherheit&Service GmbH

Weitere Unterstützer (ideell und praktisch):

Grünflächenamt der Stadt Mülheim an der Ruhr
Garten und Landschaftsbau Schroer